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Zusammenfassung

        
Die computertomographischen Befunde bei 55 Patienten mit einem histologisch gesicherten Ösophaguskarzinom und drei benignen Ösophagustumoren wurden zusammengestellt. In 49 Fällen war das Ösophaguskarzinom mit der Computertomographie eindeutig faßbar, in 6 Fällen gelang keine Darstellung des Tumors. Bei sechs weiteren Fällen konnte eine Infiltration des Ösophaguskarzinoms in das Mediastinum und die Trachea diagnostiziert werden, bei 7 Patienten wurde der Befund von regionären Lymphknotenmetastasen erhoben. Der Wert der Computertomographie des Ösophaguskarzinoms liegt in der Erfassung der axialen Ausbreitung des Tumors und dem Nachweis lymphatischer oder hämatogener Metastasen in einem Untersuchungsgang. Hierdurch wird eine Optimierung der Operationsindikation oder gegebenenfalls einer Bestrahlungsplanung erreicht. Es wird auf die bessere Darstellbarkeit der Ösophaguswanddicke im Tumorbereich bei Verwendung einer Mehl-Gastrografin®-Paste hingewiesen.


      
        
Summary

        
The computer tomographic findings in 55 patients with histologically confirmed oesophageal carcinomas and in three benign oesophageal tumours are described. In 49 cases, the carcinoma was clearly visible on computer tomography, but in six cases, the tumour was not seen. In another six cases, infiltration into the mediastinum and trachea was demonstrated. In seven patients, regional lymph node metastases were found. The value of computer tomography in oesophageal carcinomas lies in the ability to demonstrate axial spread of the tumour, and the presence of lymphatic or haematogenous metastases during the one examination. This helps in the choice of surgery or in the planning of radiation treatment. Demonstration of the thickness of the oesophageal wall in the region of the tumour can be improved by using a flour-gastrografin paste.
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